
3月3日 日曜日DAIミーティング報告 

出席者 (les participants)： 太田 Dr Ota　Mme  太田ファビアンヌ　
Mme Ota,　久留、Mme HIsadome、浅川 Mme Asakawa、 影山  
M, Kageyama、猪口、Mme Inoguchi,　高村 Mme Takamura  

１、影山氏によるプレゼン 

テーマ: 「人生のおける文学の役割」 

事前に送付していただいていた影山氏著述の参考文献「もう一人の自分」及び「文
学は何の役に立つのか」をもとに影山氏にプレゼンしていただいた後、このテーマ
についてフリートーク: 

-　文科省が提案した大学入試の大幅な改革事項、センター試験の後継といえる　　　　
共通テストの複雑なありかたの問題点 

-　　記述式問題の採用、特定の民間企業に採点作業をアウトソーシングすることに
よる統一性のないビジネス化問題 

- 社会的な実用性、即効性を基準にすることは、「文学教育」の軽視することに通
じることになるのではないか 

- 「文学教育」の意義について 

などとても有意義で興味深いフリートークができました。 

（詳細はサイトをご覧ください） 

２、今後のプレゼン担当者（テーマ提供者）についての話し合いの結果、とりあえ
ず以下のようになりましたが、9月、11月のテーマを提案希望の方は、申し出てく
ださい。臨機応変に取り決めていきたいと思います。 

-  4月21日日曜日　１５時　藤堂女史 

- 6月2日日曜日　　１５時　太田先生 



- 7月21日日曜日　１５時　猪口女史 

- 9月15日日曜日　１５時　高村女史 

- 11月17日日曜日　１５時　浅川女史 

次回４月２１日お会いできるのを楽しみにしております。 

事務局　　美智子 

Compte rendu de la réunion DAI du dimanche ３ mars  

Participants : Dr. Ota, Mme Ota Fabienne M. Kageyama,  Mme 
Asakawa, Mme Hisadome, Mme Inoguchi, Mme Takamura 

1. Présentation par M. Kageyama

Thème : "Le rôle de la littérature dans la vie" 

M. Kageyama nous a présenté les articles qu’il a rédigés et que nous avions 
pu consulter à l’avance «  un Autre Moi " et « A quoi sert la littérature ? », 
nous avons eu une discussion libre sur les thèmes suivants: 

- Les problèmes liés à la complexité du test commun, qui succède à 
l'examen centralisé et constitue une réforme majeure de l'examen 
d'entrée à l'université au Japon proposée par le ministère de l’éducation. 

- Les problèmes liés à l'adoption de questions écrites et de la sous-
traitance de l’évaluation de l’examen par des sociétés privées 
spécifiques, qui risquent d’entraîner un manque d'uniformité ainsi qu’un 
manque d’équité.  

- Le fait de mettre l’accent sur l’utilité de l'aspect pratique et de l’effet 
immédiat comme critères importants, adaptés à la société japonaise, 
pourrait conduire à négliger « l'éducation littéraire ». 

- L’importance de la « formation littéraire »  



Nous avons eu des discussions libres très significatives et intéressantes,  

（(Pour plus d'informations, veuillez consulter le site web)  

 2.  Après avoir discuté sur les futurs présentateurs en proposant les 
thèmes, nous avons décidé comme ci-dessous.  Cependant, si vous 
souhaitez suggérer un thème pour septembre ou novembre, n'hésitez pas à 
nous le faire savoir.　Nous prendrons des dispositions de manière flexible. 

Dimanche 21 avril, 15h00, Mme Todo 

Dimanche 2 juin, 15:00, Dr Ota 

Dimanche 21 juillet à 15h00, Mme Inoguchi 

Dimanche 15 septembre, 15:00 Mme Takamura 

Dimanche 17 novembre à 15h00, Mme Asakawa 

Nous nous réjouissons de nous retrouver à notre prochaine réunion le 21 
Avril. 

Secrétariat Michiko 


